



品川区立小中一貫校 八潮学園だより

平成26年12月25日
冬休み特別号
品川区立小中一貫校八潮学園
校長 山口 晃弘

相手のことを考える

校長 山口 晃弘



今月、4年生と3年生が社会科見学を行いました。

4年の目的地は台東・墨田区方面でした。日の出棧橋から水上バスに乗って浅草へ行きそこで散策（仲見世・浅草寺等）、隅田公園で昼食（残念ながら雨が降り出しバス内昼食に変更）、深川江戸資料館というコースです。私が印象深かったのは資料館での見学のようすです。係の方や担任の先生が1時間以上も展示物の説明をします。それをどの子供も熱心に聞き取り、真剣にしおりにメモします。その態度が意欲的でよかったのです。それ以上によかったのは一般のお客さんに対する態度です。見学する通路をゆずったり、うるさくならないように小声で話したりが自然にできます。場に応じて相手のことを考える姿勢がいいのです。学校にもどってから4年生を大いにほめました。

3年の目的地は品川区内でした。区議会、防災センター、区役所前中央公園にて昼食、戸越銀座商店街、大井消防署というコースです。4年生もよかったのですが、3年生の態度も立派でした。例えば区議会の廊下や階段でちょっとした待ち時間ができます。その際、担任の先生が「こういう時間を利用して書いておきましょう」と促すと子供たちが一斉にメモをとるのです。そばを通った区役所の方に「皆さん、熱心ですね」と声をかけられるほどでした。もう一つ印象深いことがありました。中央公園での昼食時「校長先生、いっしょに食べませんか」と誘いがありました。しかし私が腰かけるスペースがなかったので立ち止まっていると、そばに座っていた別のグループから「こっちは空いていますよ」と声がかかりました。これも、場に応じて相手のことを考える態度です。3年生のおかげで思いがけず温かい気持ちになりました。

話は変わりますが、インターネットが身近になり今ではそれなしには日々の生活に困るほど浸透しています。ネット社会の特性を正しく理解し、適切に利用すれば、より一層豊かな生活を送ることができますが、その光と影は表裏一体です。ネット利用での被害やトラブルが後を絶たないのは報道でも明らかです。残念ながら、八潮学園の上級生の間でも、スマートフォンのネットアプリを使ったトラブルが今年になって数件発生しているのが現実です。

ネットの中では顔を合わせなくてもコミュニケーションがとれます。表情や声色で伝わる微妙なニュアンスがないため、相手のことを考えることが少なくなってしまう。それがトラブルに発展する原因ではないでしょうか。ネット社会でも、相手のことを考えるのは大切なことだと思います。

総務省の報告書（※）によると、熊本市立江南中学校では、「夜10時以降は情報通信をしない」「寝るときは電源を切って返信や投稿をしない」「個人情報やネットに載せない」などの取り組みを推進しているそうです。

現在、八潮学園でも、児童生徒会を中心に情報モラル（ネット利用）に関する八潮学園ガイドラインをつくる取り組みを始めています。スマートフォンや携帯電話の利用に関連した危険やトラブルを未然に防ぐのがねらいです。

- 12月 児童生徒会アンケート、保護者アンケート及びそのまとめ
- 1月 児童生徒への説明及び市民科での学級討論
- 2月 児童生徒会役員会でまとめの話し合い、PTA運営委員会での協議
- 3月（または4月）児童生徒への発表、保護者への周知

校内ではすでに5年生以上の児童生徒へのアンケートを始めたところです。大部分のご家庭ですでに回答をしてくださっている（ありがとうございます）ところですが、保護者対象のアンケートも行ってまいります。スマートフォンや携帯電話は校外や家庭で利用されるものであるだけに、今後ともご協力をお願いいたします。

さて、今年も残りわずかとなりました。これから一年の締めくくりと新しい年を迎えることとなります。この機会に、ぜひ、新年の意義や目標について、家族で話し合ったり、考えたりしたいものです。学校でも、相手のことを考えることのできる子供を育てることを含め、職員一同これまで以上に気持ちを引き締めて学校の教育にあたってまいります。新年も引き続きご協力をよろしくお願いいたします。

※ 総務省「インターネットリテラシー・マナー等向上事例集」（平成26年10月）

【 6年 異学年交流】

- ◆ 久しぶりの1年生との交流で、1年生に「楽しかった！」と言ってもらえるように頑張りました。6年生全員が責任をもって、自分の仕事をしっかりとこなすことができたので、良い交流になりました。
(1組)
- ◆ 今学期の異学年交流は昔遊びを教えるということで、実行委員になりました。僕は人に説明するのが苦手だけれど、一生懸命努力しました。教えている時に1年生が笑顔だったので、うれしかったです。
(1組)
- ◆ ぼくは、1年生と昔遊びでおはじきをしました。はじめは教えるのが難しかったけれど、一緒にするうちに上手にはじくコツを教えられました。また、機会があったら頑張りたいです。
(2組)
- ◆ 私はまりつきを教えました。事前に6年生だけで練習をしたことで、最初はうまく出来なかった1年生の子にコツやポイントを教えてできるようになって良かったです。また1年生と交流したいです。
(2組)
- ◆ 1年生に昔遊びを教えて、昔遊びの楽しさを思い出しました。最近、電子ゲームやスマホゲームで遊んでいる人が多いと思います。ぼくも久しぶりに電気以外のもので遊びました。改めて昔遊びの楽しさが分かってよかったです。
(3組)
- ◆ 私はお手玉の担当で、色々なやり方を教えてあげました。1年生に「楽しかった？」と聞いたら、「楽しかった！」と言ってくれて、本当に良かったです。1年生も6年生も、とても笑顔だったので、大成功だと思いました。
(3組)



【 3年 社会科見学】

- ◆ ぼくは、3Dシアターでじしんのえいぞうをみました。さいごにかべとかポールがたおれてきたのがこわかったです。消火器体験では、消火器を持ったらおもかったです。水がザーッと出てきてびっくりしました。「ピン、ポン、パン」のやり方もはじめて知りました。みんながやっているところを見てうまいなど、思いました。すごく勉強になりました。
(1組)
- ◆ 私が社会科見学で一番心に残っていることは、大井消防署の見学です。特に心に残ったことは、消ぼう服に着替えることです。20キログラムほどの重い服を50秒以内に着替えることにびっくりしました。食堂では3人ぐらいで20人以上の料理を作っていてすごいと思いました。今回の勉強を生かして、これからは火事を起こさないように気を付けていきたいと思います。
(2組)
- ◆ ぼくは、地震体験車でしん度6強を体験しました。思っていたよりゆれたので地しんのこわさが分かりました。地しんの時、自分の命を守るためにつくえの下にもぐる大切さを学びました。戸越ぎんご商店がいは、お店も人もいっぱいでおどろきました。いろんなお店があったのもっとゆっくり見てみたいと思いました。バスの中から品川区の様子を見て、八潮にはないビルやお店があつてびっくりしました。品川区は、思っていたより広く感じました。
(3組)
- ◆ ぼくは、しゃ会かけんがくで、品川区ぎ会のぎじょうをみました。テレビほうそうがありました。そうりだいじんみたいなつくえや、なふだがありました。せきにすわれてよかったです。
(5組)

【 7年 赤ちゃんふれあい事業】

9月に引き続き、12月6日土曜日に第2回あかちゃんふれあい事業を行いました。第1回の時と比べて赤ちゃんがどのくらい大きくなっているか楽しみにしていました。今回は、身長や体重なども協力して測り、見た目だけでなく数値でもあかちゃんの成長を実感することができました。2回目ということから慣れてきている生徒も多く、仲良くさまざまな遊びをしていました。前回は妊娠中だったお母さんが、出産した小さな赤ちゃんを連れてきてくれて、生徒たちが赤ちゃんを取り囲んでにこにこしているほほえましい場面もありました。7年の保護者の方々が何人か見学して下さいました。ありがとうございました。3月に3回目最後のふれあい授業があります。ぜひ、ご参観ください。



2学期を振り返って

【2年生】

- ◆ 2学期でがんばったことは、算数のかけ算九九です。なぜなら、7・8・9のだんが難しくて言えなかったけど、がんばって練習して、言えるようになったからです。今は、1のだんから9のだんまで全部言えるようになりました。難しい問題もできるように、忘れないようにして、3学期もがんばっていきたいです。(1組)
- ◆ 2学期の思い出は、清流祭で初めての劇をやったことです。劇では、ゴリラの役を演じました。一番、頑張ったところは、自分のセリフのところでした。清流祭が終わって、おうちに帰ったら、お母さんがほめてくれました。とてもうれしかったです。三年生になっても、劇を頑張りたいです。(2組)
- ◆ 2学期の思い出は、清流祭と生活科見学のまとめです。清流祭ではゴリラの役で、大きい声で言えて、お父さんとお母さんに褒められたから大成功だと思います。生活科のまとめは八潮図書館について発表しました。大きい声でゆっくり言えたと思います。大きい声を出して、拍手をもらえたのが思い出に残りました。(3組)

【4年生】

- ◆ 私が思い出に残っているのは社会の「八丈島ガイドマップ作り」です。最初は全然できませんでしたが、だんだん慣れてきてマップの紙を全て埋めることができました。絵も上手に書けたし、良い題名も考えられました。今は家で自分のマップを作るようになりました。清流祭では、台詞や振り付けを一生懸命考えることができました。最後にふさわしい劇になりました。(1組)
- ◆ 私は2学期にがんばったことがたくさんあります。1つ目は清流祭です。実行委員として先生の話をよく聞きながら照明をがんばり、「人間になりたがった猫」ではセリフを大きな声で言え、振り付けも大胆にできました。2つ目は茶道です。小さな泡がたくさんできるようにたくさん腕を動かしてたてました。そして、自分から進んで係の仕事や委員会の仕事ができるようになったので、とても成長したと思います。(2組)
- ◆ 清流祭、浅草散策などたくさんの行事がありました。僕たちは、話し合ったり、協力したりして成長していきました。怒られた時はその後が大切です。漢字や直しプリントも「急がば回れ」の精神で、集中して一回で終わらせるなど、いろいろなことを教わることができました。その経験を生かして3学期もがんばっていきたいです。3学期の目標は「やるべきことは全てやり遂げ4年生を締めくくる」です。(3組)

【6年生】

- ◆ 今年は連合体育大会が中止となり、とても残念でした。ですが、一生懸命練習してきたチャレンジジャンプを親子レクで行うことができ、うれしかったです。異学年交流では、一年生に昔遊びを教えてあげたりできたので、すごく楽しい2学期でした。3学期も、2学期のようにがんばっていきたいです。(1組)
- ◆ 2学期は連合体育大会や清流祭と行事がたくさんありました。清流祭の合唱コンクールに向けての練習を通してクラスのみならずと息を合わせることができたり、声変わりで声が低くなりテノールのパートを担当したりして自分自身成長することができました。3学期に向けては忘れ物をなくし、あいさつ当番にも責任をもって参加します。また、下級生のお手本となって小学校を卒業したいです。(2組)
- ◆ 今年の2学期はたくさんの行事がありました。特に、1年生との交流や5・6年生合同遠足は、限られた時間の中でしか異学年での話し合いができなかったのも、とても大変でした。清流祭は、5・6年生が合唱コンクールになり、クラスで練習しました。優勝はできませんでしたが、クラスの「絆」が深まったと思います。3学期も仲間と協力して生活し、よい卒業式を迎えたいです。(3組)

【9年生】

- ◆ 2学期一番印象に残っているのはやはり合唱コンクールです。運動会で2組に負けて悔し泣きをしたので、そのリベンジをしたくて臨みました。委員長としてがんばれたのは、八潮学園の皆と1組の皆のおかげです。卒業まで3ヶ月ほどしかありませんが、1組でいられる時間を大切にしようと思います。(1組)
- ◆ 今学期、私は期末テストを一番頑張ったと思います。合唱コンクールの悔しさや、楽しかった思い出もありましたが、今回は期末テストです。今までで一番勉強したテストでしたし、過去最高点を取れた科目もありました。期末テストが終わったから安心ということではなく、受験まで気を抜かず、最後まで頑張りたいです。(2組)

【中5組】

- ◆ 僕が頑張った事は都陸上大会の四百メートル走です。体育の授業で四百メートル走を練習しました。本番前に交通事故にあつてあまり練習ができませんでしたが、なんとか出場することができました。結果は、残念ながら一位をとることができず、二位でした。でも、賞状をもらうことができたので嬉しかったです。(9年)

【部活動・コンクール等の表彰】

○中学生の「税についての作文」		○品川区中学校新人大会	
品川区教育長賞	9年1組	優勝	7年2組
品川納税貯蓄組合連合会長賞	9年2組	準優勝	7年2組
○税に関する絵はがきコンクール		第3位	7年3組
入選	6年2組	○防災ポスターコンクール	
入選	6年3組	銅賞	1年3組
○歯・口の健康に関する図画・ポスターコンクール			4年3組
最優秀賞	9年5組	○品川区民スポーツ大会	水泳 50M自由形
○品川区民スポーツ大会	柔道の部	第2位	8年1組
	第2位		
○立正杯争奪少年柔道大会	準優勝		
	6年2組		



日	曜	朝の活動		行事	給養	部活
		1～4年	5～9年			
7	水			冬季休業日 終		
8	木		学級活動	始業式 給食始 委員会	○	再
9	金		朝学習		○	
10	土					
11	日					
12	月			成人の日		
13	火	ブロック朝礼	児童生徒会朝礼	安全指導日	○	
14	水		朝学習	午前授業 下校 13:00 避難訓練	○	×
15	木	体育	朝学習	保護者会(1～6年・小特) 身体計測(1・小特年)	○	
16	金		朝学習	身体計測(2年) 漢字検定	○	
17	土		朝学習	土曜登校日 2分の1成人式(4年 小体)	×	
18	日					
19	月		朝学習	身体計測(3年) WAT(7, 8年)	○	
20	火	ブロック朝礼		身体計測(4・5年) ②租税教室(6年)	○	
21	水	おはなしもり	朝学習	午前授業 内科(6年)	○	再
22	木	音楽	朝学習	職場体験(8年)⑤歯磨き指導(7年)	○	
23	金		朝学習	劇団四季観劇(7年) 職場体験(8年) 英語検定	○	
24	土					
25	日					
26	月		朝学習	CRT(1～6年)	○	
27	火	全校朝礼		都立推薦②	○	
28	水	おはなしもり	朝学習		○	再
29	木	英語	朝学習		○	
30	金		朝学習		○	
31	土					

「冬休みの過ごし方」保護者の皆様へ

生活指導部

1. 冬休みの意義や過ごし方について考え、規則正しい調和のとれた生活が出来るようにしましょう。

不規則になりがちな年末、年始の生活に留意し、規則正しい生活と自己の健康管理に努めさせて下さい。また、家庭や地域社会の一員としての役割と自覚を持ち行動をさせて下さい。

2. 問題行動の防止や交通安全に努めましょう。

深夜徘徊(夜遊び)や無断外泊など決してないようにしましょう。火遊びや金銭トラブル、最近は情報機器(携帯電話、インターネット)による失敗も多く聞いております。また自転車による事故や路上遊び、飛び出し等による交通事故等にはくれぐれも気をつけて下さい。自転車の通行については、法律上も新たなものになりましたので、是非ご家庭でもお話しいただければと思います。

3学期の始業式に元気な子ども達と会えることを教職員一同、楽しみにしています。良いお年をお迎え下さい。

今月の学納金の引き落としは29日です

12月の引き落としは29日(月)です。前日までに金融機関の口座へご入金くださいますようお願いいたします。

ご入金額が分からない等何かございましたら事務室までお問い合わせください。来年もよろしく願いいたします。

事務室直通電話 (3799-1591)